



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados

PROYECTO DE DECLARACIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires

DECLARA

De interés legislativo la plataforma de peticiones online llamada Proponas, desarrollo tecnológico llevado a cabo por Facundo Cajén, la cual impulsa la participación y el empoderamiento ciudadano en el desarrollo de la agenda pública.

Marcel Etcheacoin Moro
Diputada
Bloque Juntos por el Cambio
H.C. Diputados Pcia. Bs. As.



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados

FUNDAMENTOS

Facundo Cajén, nació en 1992, en la localidad bonaerense de Olavarría. Tras finalizar sus estudios secundarios en el Instituto Monseñor César Cánova de su ciudad natal, se mudó a la ciudad de Tandil para obtener su título de Licenciado en Relaciones Internacionales en la universidad pública, más precisamente en la Universidad Nacional del Centro de la Provincia de Buenos Aires (UNICEN). En su camino como emprendedor, este joven bonaerense lideró proyectos tecnológicos de distinta índole, como PidoOnline, una plataforma de delivery de comida online, y más tarde #MiPaisVota, la primera encuestadora online de Argentina.

En su búsqueda por desarrollar una tecnología inclusiva, que mejore la calidad de vida de las personas, a través del empoderamiento de las mismas, desarrolló Proponas.

Proponas es la primera plataforma argentina de peticiones online. La misma está disponible para que toda persona pueda elevar una petición y juntar firmas para intentar alcanzar a sus representantes, con el fin de transmitirle su postura sobre un asunto particular y así poder trabajar en conjunto para cambiar de forma positiva la realidad que nos rodea. Allí, todas las voces son bienvenidas, en tanto y en cuanto no inciten la violencia ni la discriminación en ninguna de sus formas.

Proponas, que puede ser accedida desde la dirección www.proponas.org, es la primera plataforma de su estilo que plantea un modelo de trabajo transparente, donde los datos de los usuarios no son comercializados y no se acepta la financiación de las peticiones, por lo que si una petición se vuelve viral dentro de la plataforma, se debe a que sus usuarios así lo decidieron de forma orgánica.

La importancia del servicio brindado por esta plataforma se encuentra presente en los Objetivos de Desarrollo Sostenible de cara a la Agenda 2030, en la que los Estados Miembros de la Organización de las Naciones Unidas, acordaron impulsar acciones locales para agilizar la implementación de los ODS. Para ello se llama a los Estados a asegurarse de una participación ciudadana lo más amplia posible en el proceso de toma de decisiones sobre el desarrollo, y así garantizar que todas las personas interesadas tengan voz y voto en aquellas cuestiones que las afectan. En este sentido, el objetivo 16 de los ODS, que versa sobre *Paz, justicia e instituciones sólidas*, contiene el sub-ítem 16.7, que llama a *Garantizar la adopción en todos los niveles de decisiones inclusivas, participativas y representativas que respondan a las necesidades*.



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados

En adhesión a ello, la Declaración de Gobierno Abierto, de la Open Government Partnership, de la cual Argentina es miembro desde el 2012, declara reconocer *que los pueblos del mundo entero exigen una mayor apertura en el gobierno. Piden mayor participación ciudadana en los asuntos públicos y buscan la forma de que sus gobiernos sean más transparentes, sensibles, responsables y eficaces.*

El uso de plataformas de empoderamiento ciudadano como la propuesta por Proponas, garantiza una participación activa en la agenda pública de los micro-movimientos sociales en un contexto en el que la pandemia del COVID-19 llama a evitar conglomeraciones de personas como podría suceder en una marcha. Su tecnología, a su vez, también permite equiparar las voces de aquellas personas que pueden movilizarse hacia las marchas, generalmente concentradas en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, y aquellas que viven en otras localidades y no cuentan con el tiempo o los recursos necesarios para unirse a las manifestaciones públicas de las causas que apoyan.

Por último, recordar que tanto en Argentina, como en otros países de la región y el resto del mundo, sobran los casos ejemplificativos de leyes que fueron sancionadas a raíz de reclamos sociales que se originaron y movilizaron principalmente en la arena digital.

Por las razones mencionadas anteriormente y para seguir acompañando el impacto positivo que tiene la plataforma *Proponas* en la sociedad, solicito a mis pares que me acompañen con su voto favorable.


Marcel Etchecoín Moro
Diputada
Bloque Juntos por el Cambio
H.C. Diputados Pcia. Bs. As.